
Hay que pagar los impuestos para poder tener 
más y mejores servicios municipales. 

LA CONTRIBUCIÓN URBANA 
Y LA LICENCIA FISCAL 

SE DESTINAN A FINANCIAR 
LOS PRESUPUESTOS 

DE LOS AYUNTAMIENTOS 
No se trata, ni mucho menos, de pagar nuevos impuestos que hayan sido creados recientemente. 

Se trata de que todos cumplamos con nuestra ineludible obligación cívica 
de pagar los que han existido siempre porque la Contribución Urbana y Rústica y la Licencia 

Fiscal, entre otros, no son impuestos nuevos. 

Algunos de los que próximamente se 
pondrán al cobro, la Contribución 
Urbana, por ejemplo, van a parar 
finalmente, a los Ayuntamientos, 

incrementando así sus ingresos para 
poder hacer frente a la creciente 
demanda y mejora de servicios. 

No debemos olvidar que, una gran parte 
de los impuestos que se pagan a través 

de las Oficinas de Recaudación de 
Tributos del Estado de la Diputación 

Provincial, es invertida por los 
Ayuntamientos, 

fundamentalmente en: 
— Instalaciones Culturales 

y Deportivas (Pol¡deportivos 
Municipales, Bibliotecas, etc.). 

— Creación y/o conservación de 
Zonas Verdes y Parques Públicos. 

Obras de Infraestructura (Pavimentación, 
Agua, Alcantarillado, etc.). 

La Diputación Provincial colabora en la 
Recaudación de estos impuestos, actuando 

simplemente como intermediario entre el 
contribuyente y el Ministerio de Hacienda, 

realizando un servicio incómodo pero necesario. 

Para evitarse molestias y pérdida de tiempo, 
domicilie el pago de sus impuestos en una Entidad Bancaria 

o Caja de Ahorros 

EXCMA. DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE MADRID 
Delegación de Hacienda y Planificación Económica. 
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B Bailes populares y distin
tas competiciones deportivas 
con participación de jóvenes 
y veteranos han tenido lugar 
en Boadilla del Monte con 
ocasión de las fiestas celebra
das en honor de Nuestra Se
ñora del Rosario el pasado fin 
de semana. Asimismo, y pa
trocinado por la Diputación 
Provincial, ha habido teatro 
lnfantil a cargo del grupo 
Chi ' iirimbolo. 

P La Concejalía de Bienestar 
^ocial del Ayuntamiento de 
postóles ha organizado, a 
través de la Escuela de Salud, 
U n curso sobre «Los padres y 
<;' ciclo inicial», dirigido a pa-
ares que tengan hijos en 
Preescolar o primero de EGB. 
i-os objetivos fijados son el 
aar instrumentos a los padres 
<}ue faciliten el paso de los 
niños de la casa a la escuela, 
aar a conocer los objetivos ac
tuales del ciclo inicial, escla
recer las dificultades más fre
cuentes ante los padres en re-
Lación al aprendizaje del niño 
adrante este ciclo y diferen
ciar el papel entre padres y 
Profesores para conseguir 
una colaboración efectiva pa-
ajes-maestros. 

' La metodología que utili-
zarán será principalmente di
námica, con juegos dramáti
cos, técnicas de dinámica 
?ruPal, etc., es decir, intentar 

acuitar el acceso a otras ma
neras de aprender. El conte
nido del cursillo versará so-
0re_ el momento evolutivo del 
niño de tres a cinco años, es 
aecir, la salida de casa para 
Mitrar en la configuración 
j-el entorno del mundo esco-
lar- También se tratarán las 
expectativas de los padres so-
ore lo que el niño ha de 
aprender en su primer año 
'•orno escolar; otro de los con
tenidos será conocer los obje
taos del ciclo inicial. 
P Los motivos que han indu-
Cldo a la Concejalía de Bie
nestar Social de Móstoles a 
°rganizar estos grupos de 
jOrrnación sobre el ciclo ini-
Cla-l han sido la observación 
en relación a los padres du-
rante la experiencia en el pa
sado curso 81-82 de una de-
Slnformación generalizada 
existente acerca de cuáles son 
'os objetivos del ciclo inicial 
Regulados oficialmente; falta 
ae clarificación sobre el papel 
ae los padres en relación al 
aPrendizaje de sus hijos, y 
Una ausencia de información 
sobre estos temas por parte 
ael Ministerio de Educación, 
cuando son de su total com
petencia. La duración del 
cursillo será de tres sesiones 
Jff hora y media cada una, un 
°-la a la semana, formándose 
9rupos entre 20 y 50 perso
nas. 

La Corporación de 
Móstoles ha 

mantenido siempre 
una estrecha 

colaboración con las 
fuerzas de 

Seguridad del 
Estado. En la foto, 

el alcalde, 
Bartolomé 

González, durante 
el acto celebrado 

meses atrás, en que 
los representantes 

del Instituto de 
Estudios de la 

Policía entregaron 
al Ayuntamiento 

un importante 
estudio sociológico 
sobre el municipio 

Bartolomé 
González, 

alcalde de 
Móstoles 

«LA DELINCUENCIA HA DISMINUIDO EN UN 70 POR 100» 
El luctuoso suceso acaecido en 

Móstoles el día 24 de 
septiembre, que ocasionó la 
muerte de una vecina de la 
localidad, Ludivina Pérez, a 

manos unos jovencísimos 
atracadores, ha vuelto a 

levantar una dura polémica en 
torno a la seguridad ciudadana 

en la populosa localidad 
madrileña 

«Hay que remontarse a prin
cipios de nuestra gestión, cuan
do el nombre de Móstoles apa
recía en primera página de su
cesos en los medios de comuni-
c a c i ó n — n o s c o m e n t ó 
Bartolomé González, alcalde 
de Móstoles—. Un estudio del 
Instituto de Estudios de la Po
licía llegó a la conclusión de 
que Móstoles era el pueblo con 
mayor índice criminológico; 
pero el estudio contenía el dato 
erróneo de la población, ya que 
se estimaba el número de habi
tantes en el año 75 en relación 
a los delitos cometidos en 1980. 
En un posterior estudio socio
lógico contenido en el libro 
«Móstoles, ciudad migratoria, 
activa y honrada» se concluyó 
en que el 82 por 100 de la po
blación se sentía insegura, mo
tivado indudablemente por la 
detección de 180 bandas juve
niles en la localidad, que la Po
licía, en trabajo coordinado 
con las autoridades municipa
les, ha logrado desactivar. 

CALIDAD 
DE VIDA 

El Instituto de Estudios So
ciológicos y de Opinión Públi
ca (IDES), tal como informa
mos en su día, realizó una en
cuesta entre la población mos-
toleña, y en lo referente al 
tema de la seguridad ciudada
na, la conclusión era que el 64 
por 100 de la población se sen
tía insegura por las calles de la 
localidad, a lo que Bartolomé 
González nos dijo que «el senti
miento de inseguridad ciuda
dana no es exclusivo de Mósto
les, sino que obedece a factores 
generales, siendo muy influ
yente la inseguridad psicológi
ca. La r e a l i d a d es que 
mediante el incremento de la 
plantilla de la Policía Munici
pal, la mejor dotación material 
y la colaboración ciudadana ha 
hecho que durante la gestión 
de la actual corporación el nú
mero de delitos se haya reduci
do sensiblemente en orden del 
70 por 100». 

El reciente asesinato de una vecina a 
manos de jovencísimos atracadores 

contrasta con la fuerte mejora en los 
niveles de seguridad ciudadana 

Habida cuenta de la interre-
lación existente entre la delin
cuencia y la calidad social de la 
vida en distintos aspectos, tales 
como el nivel cultural, la asis
tencia sanitaria o el nivel .de 
información, temas que tam
bién son recogidos por el estu
dio realizado por IDES, hemos 
abordado a Bartolomé Gonzá
lez para que analice las conclu
siones del estudio. Dentro de 
las prioridades a corto plazo se 
observa por parte de los veci
nos un deseo de incremento 
del número de plazas escolares 
y una mayor y mejor asistencia 
sanitaria. «A pesar de no ser 
competencias municipales, si
no de la Administración cen
tral, poco a poco estamos sub
sanándolo; por ejemplo, hemos 
abordado la revisión sanitaria 
escolar» —testimoniaba el al
calde, que continuó dicien--
do—: «En materia sanitaria, 
una vez que entre en funciona
miento el Hospital General, 
habremos dado un gran paso, 
pero una vez que esté dotado 
de medios y personal, no cuan
do sea inaugurado tras una vi
sita y la bendición correspon
diente el próximo 28 de octu
bre a cargo de los actuales 
mandatarios de la Administra
ción Central.» 

PORCENTAJE 
DE ANALFABETISMO 

Uno de los aspectos más sor
prendentes del estudio es el 
elevado porcentaje de analfa
betos o vecinos que apenas sa
ben leer y escribir; el índice es 
del 30,7 por 100. «Sí, cierta
mente es un dato sorprendente 
y desagradable; por ello nos 
hemos puesto en marcha con 
rapidez, y a primeros del pró
ximo año iniciaremos una 
campaña de alfabetización que 
estamos programando actual
mente y que esperamos que 
sea lo bastante eficaz.» Tam
bién quisimos saber de qué ma-: 
ñera se informaba a los veci
nos de Móstoles de las activida
des municipales, a lo que con
testó el señor González: «Los 
canales de información con 
que cuentan los vecinos son 
múltiples, a través de los ple
nos, a los que acuden masiva
mente sometiendo al final de 
los mismos a un constante 
bombardeo de preguntas a los 
concejales en sus respectivas 
competencias. Asimismo con
tamos con la revista de infor
mación municipal, que tiene 
actualmente una tirada de 
15.000 ejemplares, y con hojas 
informativas, y, por último, 

hemos puesto en marcha un 
nuevo sistema informativo a 
través del video realizado por 
el taller audiovisual de la Casa 
de Cultura para complementar 
la labor informativa.» 

Respecto a la correlación 
existente entre impuestos y 
servicios que se ofrecen al ciu
dadano, la encuesta refleja que 
un 42 por 100 de los consulta
dos opina que no hay una rela
ción favorable para lo que 
realmente se paga; a esto el al
calde de Móstoles nos dijo que 
no es cierto, que basta con re
pasar la lista de actividades 
acometidas por el Ayunta
miento para observar que se 
ha dotado a Móstoles de una 
buena infraestructura , 

En otro orden de cosas he
mos podido averiguar que el 
estudio de IDES no solamente 
trataba de actividades munici-, 
pales, sino que parte del son
deo era para averiguar las acti
tudes y orientación política de 
los mostoleños, llegando el ci
tado estudio a las siguientes 
conclusiones: 

— Percepción positiva de la 
gestión de la actual corpora
ción. 

— El alcalde goza de gran 
popularidad y capacidad de 
atracción de votos. 

— Tendencia general de vo
tos muestra un ascenso de los 
socialistas en detrimento de las 
otras dos fuerzas que compo
nen la actual corporación, co
munistas y centristas. 

L. M. NUÑEZ 
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AYUNTAMIENTO DE ALCORCON 
ANUNCIO 

La Comisión Municipal Permanente en sesión cele
brada el día 21 de septiembre de 1982 adoptó el acuer
do de contratar en régimen administrativo biblioteca-
r ia/o para el centro cívico. 
Condiciones: 

— Ser español/a. 
— Ser mayor de dieciocho años y menor de cincuenta 

y cinco. 
— Estar en posesión del título oficial de cualquiera de 

las ramas de Filosofía y Letras. 
— Contratación por un período de prueba de tres 

meses. 

Las solicitudes se dirigirán al alcalde-presidente y se 
presentarán en el Registro General del Ayuntamiento de 

Alcorcón (plaza de España, número 1) debidamente rein
tegradas y acompañadas del oportuno «curriculum vi-
tae» del solicitante y fotocopia de los documentos justi
ficativos de títulos, trabajos y cualquier otro mérito que 
se alegue. 

La selección se realizará por parte de un tribunal, el 
cual estudiará el «curriculum vitae» y el resultado del 
ejercicio escrito sobre un tema general de filosofía, 
geografía, historia, arte o literatura y un tema de biblio-
teconomfa. 

El plazo de presentación de instancias finaliza el día 
20 de octubre. 

Para mayor información dirigirse a la oficina de Re
gistro (señor Rueda). 

Alcorcón, 29 de septiembre de 1982.— El alcalde. 



ENTREVISTA 

STA en todas partes este hombre. Lo abarca todo. Es 
coordinador general de la campaña electoral del PSOE. Pero eso no quiere decir que 

abandone el cuidado del partido, en su calidad de vicesecretario general. O que no 
acuda a Sevilla muy a menudo, por cuya provincia se presenta como número uno en 

las listas del Congreso de los Diputados. 
También Alfonso Guerra se dispone a cruzar el Rubicon. Dentro de pocas semanas ya 

no será el Alfonso Guerra que hemos conocido. El poder lo está tocando 
con los dedos. Y el poder transforma a las personas, al menos las cualifica en otra 

dimensión. Da la impresión de que no quiere pensar en ello y sólo en 
el hecho de que es «el partido» el que va a llegar al poder político el 28 de octubre. 

Todas las encuestas lo aseguran. 

—¿Se escucha desde aquí el ga
lopar de los caballos de los opor
tunistas y aprovechados que se 
precipitan sobre el castillo del 
PSOE al olor de la victoria? 

—La verdad es que yo no lo 
noto. Quizá mi tremenda dedi
cación al trabajo me crea una 
especie de cinturón de seguridad 
que impide que lleguen a mí. 
Pero otras personas sí me ha
blan de eso. El otro dia me de
cían que cuántos se habrán acer
cado pretendiendo ser presiden
tes de Telefónica, desde la dere
cha. Les dije que ninguno por 
una razón: porque saben que no 
van a ganar 16 millones de pese
tas, como ahora. Y entonces ya 
no hay tantos aspirantes. 

EL PSOE, UNA ESPERANZA 

—Aparte del programa y de la 
campaña, tiene que haber un 
mensaje sencillo y claro que los 
socialistas queréis transmitir al 
pueblo español de cara a las elec
ciones. 

—Si la gente recibiera más en 
el subconsciente que en el cons
ciente que la campaña está insta
lada sobre el principio de que 
España merece la esperanza, 
que este país machacado y desa
gregado desde el punto de vista 
social y político tiene que sentir 
una esperanza de salir y de que 
no van a venir de vez en cuando 
unos señores a «salvarlo», creo 
que nos daríamos por satisfe
chos. La gente tiene un deseo 
enorme de agarrarse a algo. Me
nos mal que en esta coyuntura 
estaba el PSOE. Menos mal que 
había un hierro al que agarrar
se. Porque todo lo demás... El 
comunismo se ha hundido. La 
derecha está superfragmentada 
y a navajazo limpio por debajo 
de la mesa. 

—En la presentación de la 
campaña se le preguntó por la 
incidencia electoral de los suce
sos militares de estos días. ¿Real
mente no se va a convertir en una 
llamada al voto del miedo o por 
lo menos a la abstención? 

—Mi impresión personal no es 
ésa, sino la contraria. Si esto tu
viera una influencia en votos se
ría para perjudicar a Alianza 
Popular. La gente tiene una ma
durez más subterránea que de 
expresión. Aquel 27 de febrero 
Fraga no quiso faltar a la gran 
manifestación de apoyo a la de
mocracia. Pero luego se traicio
na y no da medida de claridad 
cuando se trata de la ultradere-

cha, de los terroristas, y la gente 
se da cuenta. Teóricamente es 
verdad que ese tipo de noticias 
perjudica a la opción de cambio 
que nosotros representamos. In
cluso hay quien se plantea si to
do esto no será una operación 
para suscitar el voto del miedo y 
que detrás no haya nada. Yo 
creo que no es verdad, creo que 
la operación que se preparaba 
está ahí. 

—Entonces, en la práctica, 
¿qué puede suceder? 

—La gente se siente impulsa
da a defender aún más al siste
ma democrático cuando está en 
peligro ese sistema. Estos acon
tecimientos militares no nos van 

« El comunismo 
se ha hundido 
y la derecha 
está super

fragmentada» 
«Que España 

funcione significa 
que debemos 

dejar de ser todos 
un poco chapuzas» 

a traer a nosotros ningún perjui
cio desde el punto de vista elec
toral. 

—Os empeñáis en afirmar que 
no sois triunfalistas, pero lo cier
to es que os comportáis como se
guros ganadores de las elecciones 
del 28 de octubre. 

—Nuestra campaña obligada
mente tiene que ser no triunfal, 
sin decir que vamos a ganar, pe
ro tenemos que aprovechar que 
se parte de ganador. Es un im
pulso que hay que aprovechar, 
porque a la gente le gusta apos
tar por el caballo que va a ganar. 
Yo no puedo decir que estoy se
guro de que voy a ganar, aunque 
lo estuviera, que no lo estoy, 
porque eso sería pedante y 
triunfalista y eso tiene un recha
zo. Pero eso no quiere decir que 
tengamos que desaprovechar el 
hecho de que la gente piense que 
vamos a ganar. 

—Pero hay encuestas y estu
dios sobre las preferencias elec
torales de los españoles. 

—Las cifras que yo tengo son 
tan alucinantes que no me atre
vo a decírselas ni a la dirección 
del partido. 

—Como doscientos diputados, 
vamos... 

—Pongamos ja, ja, ja. 

—El otro día al secretario ge
neral del PSOE le preguntaron en 
televisión que dónde demonios es
taba el cambio que el partido 
ofrece. La respuesta de Felipe 
González fue demasiado escueta. 
Ese «que España funcione» que
rrá decir muchas cosas. 

—Significa que debemos dejar 
de ser todos un poco chapuzas. 
Este es un país de chapuzas. El 
coche nuevo que no funciona. El 
aire acondicionado que se estro
pea. Todo el mundo hace las co
sas de cualquier manera. Como 
la gente no confía en esto, no 
sabe en qué se gastan sus im
puestos...; pues todo eso hay que 
cambiarlo. Nosotros tenemos un 
programa que implica cosas muy 
serias. Me ha costado meter en 
el tríptico las cien medidas más 
importantes, porque había mu
chas más. Si esas cien medidas 
se cumplen en cuatro años... El 
programa tiene muy poco de 
moderado. Es un programa bas
tante ambicioso. En materia eco
nómica y social. En el terreno de 
la justicia. Sólo con esas cien me
didas (hay muchas más) el país 
se transformaría en cuatro años. 

—Pero no a los cuatro años, 
sino a los cuatro meses o antes, os 
van a empezar a exigir resulta
dos y milagros. 

—A las fuerzas de la derecha 
yo sólo les voy a pedir el senti
miento de responsabilidad que 
nosotros hemos demostrado en 
estos años. Con eso, que exijan 
todo lo que quieran. Están en su 
papel. Respecto al pueblo al que 
nosotros nos dirigimos, yo estoy 
seguro de que van a ser mucho 
más comprensivos, porque ya lo 
han sido con la derecha. Los tra
bajadores llevan varios años 
acordando que van a cobrar dos 
puntos por debajo de la subida 
de los precios, es decir, perdien
do dos puntos de poder adquisi
tivo cada año. Eso con unos go
biernos de derechas. Cuando es
tén dialogando con un gobierno 
progresista, que además les va a 

i Alfonso Guerra, 
vicesecretario 

general y 
responsable 

de la campaña 
electoral 
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«Con la a p l ^ 1 

de las cien 
primeras raef1 

1 del PSOE 
cambiaremos 
país en cua*° 

años» 

el 

«Si llegamos al 
Gobierno, el 

partido va a tener 
que sufrir una 

nueva 
transformación» 

MENOS MAL QUÉ? 

buscar otras salidas de satisfac
ción, como es la sindicación en 
las empresas, o el salario social, 
o el aumento de las inversiones 
públicas generadoras de empleo, 
la negociación va a ser muchísi
mo mas comprensiva por parte 
de los trabajadores. 

—Pero por algún lado vendrán 
las incomprensiones... 

—Yo creo que la gente no va 
a estar en un salvajismo de exi
gencias. Nada más que una gen
te que conozco yo: la dirección 
de la CEOE y tres o cuatro pe
riódicos que se van a dedicar a 
bombardear. 

EL PARTIDO TRAS 
LAS ELECCIONES 

—¿Qué va a pasar con el parti
do? En la mente de todos el 
PSOE es un partido de la oposi
ción de toda la vida. ¿Va a quedar 
descapitalizado o marginado el 
partido como tal cuando esté en 
el Gobierno? 

—Si llegamos al Gobierno el 
partido va a tener que sufrir una 
nueva transformación, lo mismo 
que la sufrió al salir de la clan
destinidad y la sufrió en el 28 
congreso. Hubo un trauma que 
se superó. Un partido que pasa 
al Gobierno ocupa un porcentaje 
muy elevado de su actividad en 
lo que es la tarea de gobierno, 
porque muchas personas ten
drán que dedicarse a ello y por
que los militantes tendrán que 
ser portavoces de las tareas de 
gobierno. Esto no es como la 
UCD, donde los que están en los 
consejos de administración de 
las empresas públicas van al 
congreso de Palma y allí se des
trozan y hasta la próxima. Aquí 
tendrán que estar los militantes 
llevando la voz del Gobierno a 
todos los sectores donde se de
senvuelven. 

—Entonces, el partido se vacía 
de alguna manera. 

—En una parte, y no desdeña
ble, el partido se vacía de activi
dad partidaria para convertirse 
en actividad de apoyo al Gobier
no. Eso sin lugar a dudas. La 
habilidad está en que no haya 
un «decalage» que lleve a que el 
partido desaparezca como tal. 
Hay gente para atender a las dos 
cosas. En el 79, dos años después 
de ser legalizados, presentamos 
cuarenta mil candidatos para las 
elecciones municipales. Además, 
si se compara con la gente que 
ha estado llevando la Adminis
tración en este país, a lo mejor 
nos tienen que dar el premio 
Nobel a todos. 

LIBERTAD DE 
EXPRESIÓN 

—Algunos comentarios perio
dísticos han intentado crear la 
imagen de que el PSOE viene a 
cercenar la libertad de expresión. 

—Creo que habrá muy pocos, 
de los que han escrito eso, que lo 
piensen, aunque pueda haber al
gún ingenuo. Nadie tiene dere
cho a decir que la intención del 
partido es limitar las libertades. 
Es una solemne tontería. 

—Alfonso Guerra, pero ¿para 
qué sirve, de verdad, la campaña 
electoral? 

—Esa misma pregunta yo me 
la he hecho muchísimas veces. 
Hay un gran porcentaje de votos 
que no hay manera de tocarlos, 
porque están perfectamente de
cididos. Hay un porcentaje, mu
cho más pequeño, como el cinco 
por ciento, sobre el que tiene 
efecto la campaña. Ese cinco por 

ciento es el que se pone en juego 
en la campaña. Pero luego hay 
otros efectos de la campaña. Es 
el efecto gratificante del que tie
ne su voto decidido, pero que 
durante esa etapa se le gratifica 
con una acción, con una demos
tración de capacidad de organi
zación. 

—Pero entonces la gente vota
ría incluso a un partido que no se 
moviera en la campaña. 

—Pues probablemente no iba 
a perder ni uno solo de los votos 
que ya tiene decididos. Pero se
ría muy triste para su electora
do, pues sería un partido desin
flado. Que es lo que está pasando 
con algún partido, como el CDS, 
que tuvo un momento álgido, 
pero luego fue perdiendo gas, 
perdiendo gas, y ya no se le ve. 
En los mítines hay como una 
transpiración de ideales que ha
ce que la gente se vaya a su casa 
contentísima sin cambiar el vo
to. Y el cartel es imprescindible, 
porque crea esa comunicación 
de que estamos en una cosa co
lectiva, en la tarea de elegir un 
Gobierno. 

FELIPE GONZÁLEZ 

—¿Y con todo este trabajo de 
coordinación de la campaña le 
queda tiempo a Alfonso Guerra 
de ir a Sevilla? 

—Sí, claro.- Yo hago en Sevilla 
los fines de semana siete mítines 
por día. Pero no esas visitas de 
dar la mano que hace el señor 
Iribarne por los pueblos. Y la 
garganta, bien, me funciona as-
tupendamente. Pero es que ha
cer campaña en Sevilla para mí 
es un placer. Porque todo es un 
placer en Sevilla para mí. Sevi
lla es una cosa maravillosa. Su
pongo que como para cada uno 
su sitio. 

—Felipe González es un hom
bre que, aparentemente, se ha 
transformado en estos últimos 
años. ¿Cómo ve Alfonso Guerra 
al líder Felipe González, abocado 
ya irremediablemente a cambiar 
su vida y a contribuir a cambiar 
la vida de los demás? 

—En el plano superficial, Fe
lipe ha cambiado mucho. Pero 
en el plano profundo es exacta
mente el mismo. Por nosotros no 
pasan las cosas degradando, de
teriorando, ajando, sino que per
manecemos, en ese sentido, 
completamente vírgenes. Proba
blemente será que no somos pro
fesionales de la política. No es 
verdad que Felipe se haya dis
tanciado de la gente o que tome 
las cosas con frialdad. Por ejem
plo, el otro día, cuando sucedió 
esto de los militares, estuvimos 
hablando del tema, pero luego lo 
cancelamos y Felipe pasó inme
diatamente a contarme cosas de 
su hijo Pablo, el mayor. Es que 
Felipe es un tío de la calle. Es un 
tío corriente, que tiene una ma
nera muy especial de cautivar a 
la gente, que tiene imaginación 
política, que crea política. Es 
una imaginación política fantás
tica. Pero no es un político en el 
sentido profesional de la pala
bra. Es una persona corriente y 
muy cautivadora en público, pe
ro todavía más en privado. Qui
zá sea ésa la mayor grandeza de 
Felipe y puede ser que la debili
dad. Puede ser muy duro con 
una colectividad que exige equis 
cosas, pero no es ni mucho me
nos tan duro con una persona 
que le pide algo. 
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